

Colaboradores

EMILIO FONTELA MONTES

Profesor ordinario de econometría aplicada de la Universidad de Ginebra y profesor asociado del programa de Doctorado de Economía Aplicada de la Universidad Autónoma de Madrid. Director de varios proyectos de elaboración de modelos de exploración y métodos de prospectiva en Europa y EEUU.

ANTONIO DÍAZ BALLESTEROS

Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid. Ha desempeñado su actividad profesional en la Subdirección General de Cuentas Nacionales del Instituto Nacional de Estadística, trabajando en la actualidad en la D.G. de Análisis y Programación Presupuestaria del Ministerio de Economía y Hacienda. Ha colaborado en distintas publicaciones con trabajos relacionados con las Cuentas Nacionales, modelos desagregados y, últimamente, con trabajos relacionados con el análisis regional.

TERESA DABÁN SÁNCHEZ

Licenciada en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga. Entre 1988-1990 realiza el Programa de Estudios de Post-grado del Centro de Estudios Monetarios y Financieros del Banco de España y en 1990-91 obtiene el Master en Econometría y Economía Matemática de la London School of Economics and Politic Science. Desde 1992 trabaja en el Ministerio de Economía y Hacienda, primero como titulado superior, y en la actualidad como miembro del Cuerpo Superior de Técnicos Comerciales y Economistas del Estado, habiendo colaborado en trabajos de investigación relacionados con el crecimiento y la convergencia económica y el análisis de las economías regionales en España.

DAVID TAGUAS COEJO

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Autónoma de Madrid. Cursó estudios de Post-grado en el Centro de Formación del Banco de España, especializándose en Econometría, y Series Temporales y Modelos Econométricos Dinámicos. Desde 1991 es Asesor Ejecutivo del Secretario de Estado de Hacienda siendo su responsabilidad la dirección del equipo de investigación vinculado al MOISEES y al MORES. Es profesor de Macroeconomía en ICADE y en el Master de Hacienda Pública del Instituto de Estudios Fiscales. Ha publicado numerosos trabajos de investigación sobre modelización macroeconómica de la economía española.

ANTONIO MARTÍNEZ LÓPEZ

Licenciado en Ciencias Económicas. Estadístico Facultativo del INE. Director General de Estadísticas de Empresas e Instituciones de cuya Dirección General depende la elaboración de la Contabilidad Nacional y Regional de España.

JOSÉ MARÍA OTERO MORENO

Catedrático de Economía Aplicada desde 1976. Ha publicado varios libros de Econometría y numerosos artículos entre los que destacan los relativos al análisis de series temporales y la predicción econométrica, particularmente en el ámbito regional.

FERNANDO ISLA CASTILLO

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales y profesor Ayudante del Departamento de Estadística y Econometría de la Universidad de Málaga. Ha colaborado en varias publicaciones de HISPALINK y ha participado en diversos congresos sobre economía regional.

FRANCISCO TRUJILLO ARANDA

Profesor Titular de Econometría desde 1986. Su trabajo de investigación se ha desarrollado en el campo de la Economía Cuantitativa Aplicada y ha publicado diversos artículos en revistas nacionales e internacionales referidos a la demanda energética, la predicción de series de demanda turística, los modelos regionales, el mercado de trabajo regional e indicadores sintéticos regionales.

ANTONIO FERNÁNDEZ MORALES

Profesor Titular de Estadística del Departamento de Estadística y Econometría de la Universidad de Málaga. Ha participado en diversos trabajos de investigación sobre economía y desarrollo regional. Asimismo, ha publicado varios artículos en revistas especializadas nacionales e internacionales sobre diversos aspectos de la economía regional.

PILAR LÓPEZ DELGADO

Doctora en Ciencias Empresariales y profesora Titular del Departamento de Estadística y Econometría de la Universidad de Málaga. Ha publicado diversos artículos en revistas nacionales e internacionales sobre economía regional, particularmente referidos a ciclos económicos regionales y análisis de coyuntura.

JULIO ALCAIDE INCHAUSTI

Intendente Mercantil, graduado de la Escuela Superior de Comercio de Madrid, Estadístico Sindical. Ha sido Jefe del Departamento de Estudios del desaparecido Servicio Sindical de Estadística, Subdirector del Servicio de Estudios del Banco de Bilbao, Director General de Planificación del Ministerio de Economía y Jefe del Departamento de Estadística de la Fundación FIES. Colaboró con el equipo la Contabilidad Nacional de España (1954 a 1975), dirigiendo la recopilación publicada por el Instituto de Estudios Fiscales (años 1954 a 1964). También realizó los trabajos estadísticos para la elaboración de las Tablas Input-Output de la economía española en 1954 (Instituto de Estudios Políticos), 1958, 1962 y 1966 (Organización Sindical), dirigiendo las de 1970 (Ministerio de Planificación) y 1975 (Fundación FIES). Desde 1962 hasta 1991, ha coordinado los trabajos del Servicio de Estudios del Banco de Bilbao sobre la Renta Nacional de España y su distribución provincial. Ha elaborado una serie histórica de la Renta Nacional de España 1901-1972 (Instituto de Estudios Fiscales). Autor de la parte de Economía Real Española de los Informe Económicos Anuales del Banco de Bilbao-Vizcaya. Tiene publicados un elevado número de artículos en revistas especializadas y prensa diaria. Premio de Economía Rey Jaime I en 1991. Forma parte del Grupo de Expertos de Previsión Económica (GEPE), que asesora al Ministerio de Economía y Hacienda para el cálculo de sus previsiones presupuestarias.

ANTONIO J. AVILA CANO

Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga y Magíster en Análisis Económico por el Instituto de Análisis Económico del CSIC y la Universidad Autónoma de Barcelona, en la que impartió docencia. Es profesor del Departamento de Teoría e Historia Económica de la Universidad de Málaga e investigador de Analistas Económicos de Andalucía. Participa igualmente como investigador en proyectos de la Consejería de Educación y Ciencia, el Instituto de Desarrollo Regional, el Instituto de Estadística de Andalucía y la DGICYT del MEyC en las áreas de Economía Industrial y Análisis Económico Regional que, junto con la Economía Agraria, constituyen el grueso temático de sus publicaciones. Es Premio Andalucía de Economía y Hacienda Autónoma. Actualmente es Director General de Fondos Europeos de la Consejería de Economía y Hacienda.

CARMEN ALICIA AVILÉS ZUGASTI

Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Desarrolla su actividad profesional en Analistas Económicos de Andalucía, como coordinadora de las áreas de Coyuntura Económica y Economía Agraria. Participa igualmente como investigadora en proyectos del Instituto de

Estadística de Andalucía y el Instituto de Desarrollo Regional en las áreas de economía pública y economía regional.

ANTONIO V. LOZANO PEÑA

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Ha sido Director de las Tablas Input-Output de la Provincia de Jaén. En la actualidad es profesor del Departamento de Teoría e Historia Económica de la Universidad de Málaga e investigador de Analistas Económicos de Andalucía. Participa igualmente como investigador en proyectos del Instituto de Estadística de Andalucía y el Instituto de Desarrollo Regional en la áreas de economía pública y análisis económico regional, en las que se centra la mayor parte de sus publicaciones. Es Premio Andalucía de Economía y Hacienda Autónoma.

JOSÉ LUIS TORRES CHACÓN

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. En la actualidad es profesor del Departamento de Teoría e Historia Económica de la Universidad de Málaga e investigador de Analistas Económicos de Andalucía. Participa igualmente como investigador en proyectos de la Consejería de Educación y Ciencia en el área de Economía Internacional, en la que se centran la mayoría de sus publicaciones.

FRANCISCO VILLALBA CABELLO

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales (Sección Económicas) por la Universidad de Málaga, Estadístico. Diplomado en Alta Dirección de Empresas por el IESE. Diplomado en Alta Dirección de Instituciones Generadoras de Riqueza Social por el Instituto Internacional San Telmo. Fue Jefe de Servicio de Entidades Financieras en la Dirección General de Política Financiera de la Junta de Andalucía. Colaborador permanente de la revista Andalucía Económica. Miembro del Observatorio Económico de Andalucía. Ha publicado diversos artículos y publicaciones sobre la economía Andaluza. En la actualidad es Director de Analistas Económicos de Andalucía.

LUIS RUBIO PÉREZ

Ingeniero Agrónomo. Jefe del Servicio de Estudios y Estadísticas de la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía.

EMILIO GÓMEZ MANZANARES

Doctor Ingeniero Agrónomo. Jefe de la Sección de Estudios de la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía.

JULIO MONTAÑÉS MANCERA

Ingeniero Técnico Agrícola y Licenciado en Ciencias Económicas. Jefe de la Sección de Estadística de la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía.

VICTORINO PECHARROMÁN LÓPEZ

Ingeniero Técnico en Industrias Agrícolas. Colaborador en las Tablas Input-Output de Andalucía 1990. Asesor Técnico del Servicio de Estudios y Estadísticas de la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía.

ELÍAS MELCHOR FERRER

Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales (Sección Empresa) por la Universidad de Málaga. Profesor Asociado del Departamento de Economía Aplicada de dicha Universidad. Ha participado en varios congresos internacionales. Es miembro de la Asociación Española de la Ciencia Regional y del Instituto de Estudios Almerienses de la Excm. Diputación Provincial de Almería.

ANTONIO MORILLAS RAYA

Profesor Titular de Economía Aplicada del Departamento de Estadística y Econometría de la Universidad de Málaga.

MANUEL ARTÍS ORTUÑO

Catedrático de Universidad y director del Departamento de Econometría Estadística y Economía Española de la Universidad de Barcelona. Co-director del Grupo de Análisis Cuantitativo Regional.

MIGUEL CLAR LÓPEZ

Profesor Titular Interino de Escuela Universitaria. Departamento de Econometría, Estadística y Economía Española. Universidad de Barcelona.

TOMÁS DEL BARRIO CASTRO

Profesor Titular Interino de Escuela Universitaria. Departamento de Econometría, Estadística y Economía Española. Universidad de Barcelona.

ENRIQUE LÓPEZ-BAZO

Profesor Titular de Universidad. Departamento de Econometría, Estadística y Economía Española. Universidad de Barcelona.

JORDI SURIÑACH CARALT

Catedrático de Universidad y Vice-Presidente de la División de Ciencias Jurídicas Económicas y Sociales de la Universidad de Barcelona. Co-director del Grupo de Análisis Cuantitativo Regional. Departamento de Econometría, Estadística y Economía Española. Universidad de Barcelona.

VICENTE AZPITARTE ALMAGRO

Economista, Director de varias empresas en el sector financiero y Presidente de la Caja Provincial de Ahorros de Granada. Ha

dirigido diversos proyectos de desarrollo socioeconómico y publicado trabajos en revistas especializadas sobre temas financieros, pensiones, relación banca-seguros, etc. En la actualidad es Director de la Sociedad de Estudios Económicos de Andalucía (ESECA).

LÁZARO RODRÍGUEZ ARIZA

Catedrático de Economía Financiera y Contabilidad. Director del Departamento de Economía Financiera y Contabilidad de la Universidad de Granada. Secretario de la Asociación de Profesores Universitarios de Contabilidad. Miembro de la Comisión Directiva de la Asociación Española de Contabilidad Directiva. Es autor de numerosos artículos y trabajos relacionados con el análisis y consolidación de estados contables.

JOSÉ JAVIER RODRÍGUEZ ALCAIDE

Catedrático de Economía de la Universidad de Córdoba desde mayo de 1987. Editor Asociado de la Revista "Trabajos de Investigación Operativa" como miembro de la Sociedad Española de Estadística e Investigación Operativa. Miembro del Consejo Andaluz de Estadística, órgano del Instituto de Estadística de Andalucía. Miembro de la Sociedad Española de Economía y Sociología Agraria de la que fue Vicepresidente durante el periodo 1979-1983, y de la Asociación Española de Ciencia Regional.

VICENT CUCARELLA I TORMO

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales. Técnico de investigación del Institut Valencià d'Investigacions Econòmiques (IVIE) y profesor del Departamento de Análisis Económico de la Universitat de València.

LORENZO SERRANO MARTÍNEZ

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales. Profesor del Departamento de Análisis Económico de la Universitat de València. Realizó el programa de postgrado del Centro de Estudios Monetarios y Financieros del Banco de España (CEMFI) 1991-1993.

GERVASIO CORDERO MESTANZA

Licenciado en Ciencias Económicas. Subdirector General de Planificación Regional en el Ministerio de Economía y Hacienda. Profesor del Departamento de Desarrollo Económico y Economía Internacional en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Complutense de Madrid.

ANGELES GAYOSO RICO

Licenciada en Ciencias Exactas y en Ciencias Económicas. Consejera Técnica de la Subdirección General de Planificación

Regional del Ministerio de Economía y Hacienda. Profesora del Departamento de Análisis Económico en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Complutense de Madrid.

JOSÉ RAMÓN CANELO DE LA TORRE

Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Santiago y Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Autónoma de Madrid. Ha sido profesor titular de economía aplicada de la Universidad Autónoma de Madrid y catedrático en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Toledo. En la actualidad es catedrático de economía aplicada en la Universidad de la Coruña.

SALUD MILLÁN LARA

Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales. Profesora en la Facultad de Ciencias Empresariales (ETEA) en la Universidad de Córdoba. Es coordinadora de la Unidad Docente de Informática y miembro de la Comisión de Desarrollo Tecnológico de esta Facultad.

MANUEL MARTÍN RODRÍGUEZ

Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid. Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Granada. Ha sido director del Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Granada y en la actualidad es director del Departamento de Economía Aplicada de la misma Universidad. Ha sido Presidente de la Caja General de Ahorros de Granada (1988-92), Presidente de la Sociedad de Estudios Económicos de Andalucía (ESECA) (1988-92), Vicepresidente de Inversiones Pro Granada S.A. (1989-92), Presidente del Centro Comunitario de Recursos S.A. (1990-92) y Presidente de la Fundación Escuela de Negocios de Andalucía (1989-92). Ha realizado trabajos de investigación para instituciones públicas y privadas, así como para empresas y es autor de numerosas publicaciones, fundamentalmente en los campos de historia del análisis y de las ideas económicas, historia y estructura económica de Andalucía e historia de la industrialización española. Ha participado en numerosos congresos y seminarios nacionales e internacionales, e impartido cursos y conferencias en diferentes centros nacionales y extranjeros. Entre otros premios y distinciones, ha sido Premio Andalucía de Economía y Hacienda Autónoma (1991) y ha recibido las Medallas de Plata de la Escuela Universitaria de Arquitectura Técnica de la Universidad de Granada (1994) y de la propia Universidad de Granada.

RAFAEL MARTÍN DE AGAR Y VALVERDE

Licenciado en Ciencias Matemáticas. Funcionario del Cuerpo de Titulados Superiores de Informática y Estadística de Seguridad e

Higiene en el Trabajo y del Cuerpo de Intervención y Contabilidad de la Seguridad Social. Funcionario del Cuerpo Superior de Administradores- Gestión Financiera de la Junta de Andalucía. Ha sido Vicepresidente del Comité Interterritorial de Estadística y Coordinador de los Órganos Estadísticos de las Comunidades Autónomas, y ha impartido numerosos cursos y seminarios en materias especializadas de Informática y Estadística. Ha participado en distintos equipos de investigación en estas materias, teniendo publicados distintos resultados de dichas investigaciones. Profesor de la Universidad de Sevilla en materia de Cálculo numérico, Estadística e Informática durante diez años. Jefe del Servicio de Informática de la Consejería de Salud. Secretario General Técnico de la Consejería de la Presidencia (1988-1990). Director del Instituto de Estadística de Andalucía (febrero de 1990-julio de 1996). Actualmente es Director General de Espectáculos Públicos, Juego y Actividades Recreativas de la Consejería de Gobernación.

ANDRÉS ARROYO PÉREZ

Doctor en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Sevilla. Pertenece a los Cuerpos de Titulados Superiores, Escalas de Administración y de Estadística e Informática del Servicio Social de Higiene y Seguridad en el Trabajo, al Cuerpo de Intervención y Contabilidad de la Seguridad Social y al Cuerpo Superior Facultativo de la Junta de Andalucía. Ha desempeñado los puestos de profesor Adjunto y Titular de la Universidad de Sevilla en Análisis Numérico, responsable del Centro de Cálculo de la Consejería de Trabajo, del Servicio de Informática de la Consejería de Hacienda, y del Servicio de Estadística de la misma Consejería. Tiene publicados diversos artículos como profesor de la Universidad, ha dirigido tesis, impartido docencia, cursos de doctorado, etc. Ha participado en misiones de cooperación técnica internacional en proyectos de estadística. En la actualidad es Subdirector Técnico del Instituto de Estadística de Andalucía responsabilizándose de la realización de estadísticas en las áreas técnicas: demográficas, económicas y sociales.